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Mais quel Talent !  

Quelle chance ont eu les trois serviteurs de la parabole de ce jour. Chacun 

a reçu un ou plusieurs talents. A première vue, on peut se demander pourquoi 

est ce que chacun ne reçoit pas la même quantité. D’un point de vue très 

horizontal, très humain, on pourrait crier : « Injustice, on a tous les mêmes 

droits ! Il n’est pas normal que certains aient plus que d’autres ». Mais, en 

même temps, imaginez-vous ce que serait un monde où chacun a exactement 

les mêmes choses, les mêmes capacités, les mêmes goûts, les mêmes 

aptitudes. On serait vraiment plus complémentaires. Je n’aurais plus rien à 

apprendre de l’autre ni à lui transmettre. Ce serait vraiment monotone. 

En préparant cet édito, j’ai découvert une information capitale pour mieux 

comprendre cette parabole. Un talent est équivalent à l’époque de 6000 

jours de travail. Non, je ne me suis pas trompé. C’est surprenant. 6000 jours 

soit plus de 16 ans ! Avec ce prisme-là, nous découvrons que même celui qui 

ne reçoit qu’un talent, reçoit énormément !  

En d’autres termes, il n’est pas question d’argent. Le Maître donne en 

fonction des capacités de son serviteur. Il n’agit pas en PDG dont le seul 

but serait d’une rentabilité maximale, au détriment de ses salariés. Il tient 

en compte de ce que je suis. Il sait de quoi je fais, il sait de quoi nous sommes 

je suis capable. Jamais, Dieu, qui est uniquement amour, ne peut demander 

des choses surhumaines, au-delà de nos capacités physiques, intellectuelles, 

affectives… Il ne veut qu’une chose : nous aimer, et nous aider à grandir. Il 

met en œuvre la pédagogie de la réussite.  

La question première question un peu importante à se poser ne serait-elle 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

affectives… Il ne veut qu’une chose : nous aimer, et nous aider à grandir. Il 

met en œuvre la pédagogie de la réussite.  

La question première question un peu importante à se poser ne serait-elle 

pas de se demander : qu’est-ce que j’ai reçu ? Qu’est ce Dieu a mis au fond 

de moi qui fait que je suis moi ? Quelles sont mes qualités ? Qu’est-ce que 

je suis capable d’apporter à mes frères et sœurs ?  

Et la seconde, qui j’ai envie de dire, n’est que la conséquence logique de la 

première : Qu’est ce que j’ai fait de ce que j’ai reçu ? Me suis-je assis sur 

mon transat, les pieds en éventail sur le bord d’une plage en attendant que 

le temps passe ? Ou alors, me je retrousser les manches pour que ce talent 

grandisse ? Et comment j’ai fait pour le faire grandir ? Comment est ce que 

ce talent est mis au service de la Bonne Nouvelle de l’Evangile ? 

Néanmoins, notons que l’évangéliste ne nous fournit pas le mode d’emploi. Et 

ceci est une bonne chose. Comme dit le Bnx Carlos Acutis « vivons comme 

un original pour ne pas mourir comme une photocopie ». Il n’y a donc pas une 

seule manière de faire fructifier ce que nous avons reçu, mais une manière 

par personne. Le don donné est unique, puisqu’il m’est donné à moi et 

uniquement moi. Et il n’y a que moi, avec l’aide du Saint -Esprit, de mes 

frères et sœurs, qui trouverait le bon moyen le plus adapté pour moi, pour 

lui faire fructifier.  

En cela, je suis donc responsable de ma vie. Et donc, j’aurai à répondre de 

mes actes (et par conséquence de mes non-actes). Ne n’ayons pas peur. Dieu 

ne veut surtout pas que nous ayons peur. Mais soyons audacieux. Prenons 

soin de ce que nous sommes.  

P. Jean Luc CHAUVET.  

 
 « Vous, les jeunes, vous êtes la joyeuse espérance 

d'une Église et d'une humanité toujours en marche. 

Je voudrais vous prendre par la main et parcourir 

avec vous le chemin de l'espérance » pape François 



  
Une proposition diocésaine de formation : 

Recevoir une formation, réfléchir sur les données de la foi, permettra à celui 

qui s’y engage d’être plus affermi dans sa foi, de pouvoir être davantage 

missionnaire, et de vivre en disciple du Christ. Alors n’hésitez pas longtemps !  

 

Théophile s’adresse à tous ceux qui veulent redécouvrir leur vocation 

baptismale, approfondir leur relation au Christ et découvrir leur foi comme un 

trésor à vivre, à partager, à célébrer et à annoncer au milieu du monde. 

Découvrir ainsi que l’Evangile n’est pas une simple théorie ou un code moral, qu’il 

est avant tout, une Personne et une vie. 

Théophile veut approcher la formation à tous ceux qui n’ont pas un accès facile 

à d’autres parcours de formation. Il veut devenir un lieu de communion et de 

partage dans la simplicité, pour aider tous ceux qui participent à découvrir le 

sens de ce qu’ils vivent, et par là une joie qui demeure. 

Théophile est pour toi : déjà engagé en paroisse, dans le diocèse, en 

mouvement, en communauté, ou chercheur de sens dans le chemin de la vie… 

jeune ou moins jeune, actif ou retraité, de toute condition sociale ou 

intellectuelle, de tout horizon… car chacun a des trésors à partager et que 

Dieu nous appelle à vivre la communion dans la diversité, comme le fruit 

précieux du dynamisme évangélique de don et d’accueil. 

Théophile compte avec une bonne équipe, en tenue de service : des anciens 

étudiants de l’IDF, d’autres volontaires, qui se sont mobilisés pour mettre en 

œuvre cette formation qui se déroulera simultanément en plusieurs lieux du 

diocèse, 3 fois par an. Des animateurs et accompagnateurs locaux, 

intervenants, équipe diocésaine… tous au service de cette nouvelle proposition. 

Nous n’ignorons pas les difficultés qu’implique cette formation, notamment en 

ce qui concerne les forces vives disponibles dans nos paroisses pour se mettre 

au service d’une telle initiative. Je remercie vivement les nombreuses 

personnes qui se sont rendues disponibles l’année dernière pour que la 

formation aboutisse et puisse être féconde dans chaque lieu. Merci de tout 

coeur ! En particulier à Claire Allègre (Relais au Pôle de Pertuis) et Marylène 

Goudard (Relais au Pôle d’Orange) l’année dernière. Des nouveaux visages 

seront cette année à la tête des nouveaux Pôles : Avignon, Pertuis, Vaison la 

Romaine.  

Alors soyez bienvenus et invitez autour de vous et plus loin ! Inscrivez-vous 

auprès de votre paroisse, mouvement, ou du service diocésain de formation. Et, 

nous l’espérons, à très bientôt ! 

Plus d’informations et inscriptions : www.diocese-avignon.fr ou en parler à 

votre curé.  

http://www.diocese-avignon.fr/


 

 

Samedi 18 

Novembre 
Dédic. St Pierre et Paul 

18h00 : Messe à Loriol. Int : Lucienne BENEDETTI ; 

Joël GIOVANETTI 

Dimanche 19 

Novembre   
33ème dim du TO 

10h00 : Messe à Sarrians. Int :  

A l’issue de la Messe, le Secours Catholique proposera 

quelques objets pour financer leurs projets.  

Lundi 20 Novembre   

16h30 : catéchisme à Loriol.  

18h00 : Messe à Loriol. Int : Emile GRANGET 

Mardi 21 Novembre 

Présentation de 

Marie 

8h00 : confessions à Marie Pila 

16h30 : catéchisme à Sarrians et à Loriol.  

18h15 : Messe à Sarrians. Int : Alvarro GOMES 

20h00 : Jeunes Professionnels au Presbytère  

Mercredi 22 

Novembre  

Ste Cécile 

18h00 : Messe à Loriol. Int : Benoit JUVIEN 

Jeudi 23 Novembre   

Saint Clément 

Pas de Messe à Loriol.  

Dès 8h30 : confessions à Marie Pila.  

 

Vendredi 24 

Novembre      

 

8h30 : Laudes à Sarrians, animées par Lazare         

8h45 : Messe à Sarrians. Int : Noëlle GIRARD 

Samedi 25 

Novembre 
Sainte Catherine 

18h00 : Messe à Loriol. Int : Remy DANIEL 

Dimanche 26 

Novembre   
Christ-Roi 

10h00 : Messe à Sarrians. Int :  

 

AGENDA PAROISSIAL  

A l’initiative de l’association Lazare, et ce, tous les vendredis à partir 

du 17 Novembre (8h30 Laudes, 8h45, Messe), les laudes seront 

célébrées et animées par les colocs Lazare, dans l’église de Sarrians.  


